全体が強な 全体

ル色

一感じ

同じない

しだからでいのは全波

を

ギー

強け

れば明るく白になり、

色彩を作れば、

一出すには波長毎のエネル暗く灰色や黒になります。

'n

りれ

[かに分けて記

述

して

ŧ

色彩に うい 、 ての**講座**」

政夫

は「形」 こ の きえます。 絵画を構成している大きな 面 一をお そして「マチエー 「色彩について」です。 ŋ Ĺ て 講 座 ル を 柱開

口 ■色彩の基本 《可視光

す。光に色があるとはっきり認識通常太陽光から色は感ぜず、白色 700nm (ナノメーター) の範囲です。 可に陽の 党常太陽光から色は感ぜず、白色光で 視光線の波長は大まかに 400nm~ 見える領域を可視光線といいます。 色彩 から届く光は電磁波で、その中で目 クトルとなった時です は、プリズムを通った光が虹 光についてからの説明です。 光によってもたらされ 色の でき ま



波長毎に屈折率が異なり、



波長別に光を取り出すこ とで色彩となる。

グレー 400 500 波長 700 「波長全体の変化は明度だけの変化で無彩色」 全体のエネルギーが強いと白に、中間はグレーに 殆ど無い場合は黒になる(光源色、反射色 同様)

つ次い回

てお話します。

第二回は■色彩

[は■色彩の基本《三

一原色》

に

彩·水彩画Galler ブログ名は「NOB

7

が大きいと認識しています。は色温度の違いによる反射

光線の影響

を

随時更新していこうと思っています。 |強会やスケッチ会で描いた自分の

О

S k e t y です。

С

h

作品

部り

上り

げられます。特に風景画のシャドー 赤くしたりすることで雰囲気を造

100% 白 比エネルギー 500 att att. 600 700

400

光線の一切 右ギー 目です。 が強いものはグリーンになります。こ -図の様に 500~600nm の比エネルギ 0 バランスを崩すことです。例えば 部を取り出すのが絵の具の役(有彩色)になりました。可視

間の目は自動補正してしまいます。絵をります。通常は、色温度の色の変化を人的な蛍光灯やハロゲンランプは高くなクの光や白熱電球の色温度は低く、一般 描 曇天や晴天光は高く青い色です。ローソ とです。 色光と言いましたがこれは昼光色のこ ことがあります。色温度です。前述で白可視光線の項で最後に付け加えたい く者にとって、これらは重要で無視 朝夕の光は色温度が低く赤く、

> 支部長のバトンを受け て 髙 木

> > 登

岡田三に ところです。 39回目の支部展の準備を現在進めている岡田三郎委員からも指導をいただきながら 思い引き受けることにしました。 みましたが支部の役にたつことであればと の話があったときは驚き、 にバトンタッチを受けました。 支部長を引き受け3ヶ月が過ぎまし してきた千木良宣行支部長から今年1月 千木良宣行前支部長や小高峯夫委員、 西支部 を長 V 間 情熱をもってリー いろいろ考え悩 支部長交代

年前こ川或与ででする。退職する数一仕事を中心に生きてきました。退職する数一なってからは学校の管理・運営にかかわるします。 B1美術教育、管理職に ツ が作品合評会、 やファッションの授業を担当しています。 容専門学校で美術担当としてヘアデッサン 成の仕事をしてきましたが、昨年からは美退職後は5年ほど小学校の新採用教員育 れ 展を見て、 年前に川越市立美術館で新日美埼玉西支部仕事を中心に生きてきました。退職する数 ŕ ネが西支部との出会いの始まりでした。緒に勉強しようと思い入会しました。 回の活動日があります。 私はこれまで小学校 西支部は 会の雰囲気に熱いものを感じ、 午後は主に ・勉強会とスケッチ会と月に 0 教員として42年 勉強会は午前 \mathcal{O}



会員相互による作品合評会

きました。 ス また、 義、 ケッ 3月は川越を描くなどを実施 チ会は今年の 昨年 からブログを始め 1 月は 秩父、 ŧ 2 月 L しては

で描かず、意識して画面全体を青くしたべきではありません。目が補正した色調

で らも入っていけます。 美 すが、 微力ながら努力したいと思って 支部長としての活動は ホームペー 埼玉西支部の更なる発展のため、としての活動は始まったばかり ・ジの会員リンクの ~ | 1 ジ新 ま か日淡